

## VUE D'ENSEMBLE

### PRÉSENTÉE AUX ÉLÈVES

MES CHERS AMIS,

Permettez que je vous invite à observer ce panorama où la patrie apparaît avec la majestueuse multiplicité de ses ressources territoriales, agricoles, forestières, commerciales et industrielles, et que j'emprunte au pinceau de deux observateurs français, M. Jacques de Baudroncourt et M. de Lamothe.

Voici d'abord le tableau présenté par M. de Baudroncourt dans son *Histoire populaire du Canada*, publiée en 1886 :

“La puissance du Canada (Dominion), moins la partie du Labrador et l'île de Terre-Neuve qui n'en font point partie, occupe la moitié du continent de l'Amérique du Nord et égale en superficie l'Europe entière. La superficie officielle de son territoire est de 3,470,392 milles carrés. Il s'étend de l'Atlantique au Pacifique dans le sens de l'est à l'ouest; depuis la frontière des États-Unis au sud, il atteint jusqu'à la mer glaciale.